

ICOMID zola, tria dan febrika.

by 1 1

Submission date: 24-Jan-2024 09:17AM (UTC+0700)

Submission ID: 2277124535

File name: new_ICOMID_zola,_tria_dan_febrika.docx (62.54K)

Word count: 3260

Character count: 22633

**PENGARUH VIDEO EDUKASI IBU HAMIL PRIMIGRAVIDA
TIMESTER III TERHADAP KESIAPAN PERSALINAN DI
PMB KETUT SINIASIH, SST.KEB NGADIMULYO, BULUREJO,
PURWOHARJO**

19 Zolan Prananda
Program Studi DIII Kbidanan Sekolah Tinggi Ilmu Kesehatan Rustida;
zolanprananda63@gmail.com

11 Tria Ani Rafika Devi
Program Studi DIII Kebidanan Sekolah Tinggi Ilmu Kesehatan Rustida;
enitria944@gmail.com
(koresponden)

11 Febrika Devi Nanda
Program Studi DIII Kebidanan Sekolah Tinggi Ilmu Kesehatan Rustida;
febrikananda4@gmail.com
(koresponden)

ABSTRAK

Persalinan adalah tahap ketika leher rahim melebar dan menipis dan janin turun ke jalan lahir. Persalinan ini biasanya terjadi saat kehamilan sudah selesai, yaitu antara kehamilan ke-37 dan ke-42 minggu. Meningkatkan persiapan persalinan adalah rencana tindakan oleh ibu, keluarga dan tenaga kesehatan untuk meningkatkan kesehatan dan keselamatan ibu dan bayi yang belum lahir. Kesiapan dalam menghadapi persalinan dapat menjadi tolak ukur dalam keberhasilan proses persalinan. Beberapa faktor yang mempengaruhi dalam kesiapan persalinan antara lain karakteristik ibu yang meliputi usia, pendidikan, ekonomi, dan dukungan. Ibu primigravida sering memiliki pikiran yang mengganggu ketika menghadapi persalinan dan seringkali mengalami kesulitan dalam mempersiapkan persalinannya karena belum memiliki pengalaman bersalin sebelumnya. Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis karakteristik ibu hamil primigravida trimester III terhadap kesiapan persalinan Metode penelitian yang digunakan yakni penelitian kuantitatif dengan desain penelitian *pre test – post test control group design* dengan teknik pengambilan sample yaitu total sampling pada ibu hamil primigravida trimester III dengan sejumlah 43 sampel ibu hamil primigravida trimester III. Instrumen dalam penelitian ini adalah kuesioner. Data yang diperoleh dalam penelitian ini dengan menggunakan kuesioner, melalui video edukasi ibu hamil primigravida trimester III terhadap kesiapan persalinan. Karakteristik responden yang kebanyakan berusia < 25 tahun (69,8%), mayoritas pendidikan SMA (20%), dan mayoritas pekerjaan yaitu tidak bekerja atau ibu rumah tangga adalah (60,5%). Penelitian ini diharapkan dapat menjadi acuan bagi Bidan, dan perawat maupun peneliti selanjutnya dalam rangka untuk meningkatkan pengetahuan dan Kesiapan ibu terhadap persalinan.

Kata Kunci: Vidio Edukasi, Persiapan Persalinan

1. Introduction

Persalinan merupakan pembukaan dan penipisan serviks dan turunnya janin ke dalam jalan lahir. Ada banyak hal yang harus dipersiapkan saat melahirkan. Menurut (Harumawati, 2013), ada empat hal yang perlu dia persiapkan untuk melahirkan: persiapan fisik, psikologis, finansial dan budaya. Faktor kesiapan dapat mempengaruhi beberapa faktor seperti usia, teman sebaya, pendidikan, pengetahuan, ekonomi, pekerjaan, dukungan sosial dan perencanaan kehamilan.

Kesiapan untuk pengiriman yaitu ukuran kelancaran alur kerja. Ibu yang baru hamil seringkali memiliki pikiran negatif saat mendekati persalinan dan, karena kurangnya pengalaman, mengalami ketakutan yang luar biasa saat mempersiapkan persalinan. Ini adalah contoh gangguan psikologis - ketakutan dalam proses persalinan. Seorang ibu primipara yang akan melahirkan mengalami perasaan takut, khawatir dan cemas. Kecemasan dapat menyebabkan nyeri, otot tegang, ibu lebih mudah lelah, dan akhirnya mengganggu proses persalinan (Purwoastuti, 2016).

Penyuluhan kesehatan merupakan salah satu bentuk kehumasan yang biasanya dilakukan dengan metode ceramah dan media presentasi. Khususnya di kelompok remaja, hal ini dirasa kurang efektif. Oleh karena itu, penggunaan media visual dan audiovisual dapat menarik minat dan perhatian khalayak sasaran serta meningkatkan efektivitas khalayak sasaran (Chifdillah, 2021). (Letrud, K., & Hernes, 2018) menemukan bahwa efektivitas media audiovisual mencapai 50%, dibandingkan media visual yang hanya 20%, tetapi proses pembuatannya sederhana, dan dapat dibaca serta dipakai setiap saat. Ini memiliki keuntungan yang jelas karena mampu. Pilihan dan penggunaan media mempengaruhi efektivitas pendidikan kesehatan.

(Sadiman, 2014), media video animasi tidak hanya dapat menjadi media komunikasi, tetapi juga media dokumenter. Video animasi mengandung lebih banyak elemen media dan membutuhkan lebih banyak perencanaan untuk menyampaikan sesuatu. Dalam kajian yang dilakukan, media audiovisual disajikan dalam bentuk video dan menampilkan karakter yang hidup dan penuh warna. Dengan menyediakan video yang lebih menarik, diharapkan remaja hamil lebih tertarik, lebih memperhatikan, dan memahami konten pendidikan kesehatan yang disajikan di media.

Menurut hasil Riskesdas 2017, bidan (68,6%), dokter (18,5%), dan tenaga non-medis (11,8%) adalah dokter kandungan dengan kualifikasi paling tinggi di Indonesia. Tercatat ada 305 ibu meninggal per 100.000 kelahiran hidup. Dengan angka kematian ibu 305 per 100.000 berarti setiap tahun sekitar 15.250 ibu yang meninggal di Indonesia karena kehamilan atau persalinannya. Sedangkan pada tahun 2017 tenaga medis Jatim diamankan di Lamongan, Lumajang, Bangkalan, Terengarek, Bojonegoro, Sampan dan Kota Madiun. Hasil rawat inap tenaga kesehatan di Jawa Timur sebesar 89,14% pada tahun 2017. Nilai tersebut di bawah 94% dari nilai target yang ditemukan. (Dinas Kesehatan Jawa Timur, 2016).

Waktu trimester III dan mendekati persalinan, setengah dari ibu primigravida belum tahu akan bersalin dimana dan akan berujung bersalin di dukun beranak. Hal ini disebabkan kurangnya persiapan dalam menghadapi persalinan serta karena terbatasnya biaya dan minimnya akan pengetahuan serta persiapan dalam menghadapi persalinannya. Hal ini bisa terlihat dari terlambatnya pengambilan keputusan saat ibu mengalami komplikasi yang dapat berakibat fatal terhadap ibu maupun bayinya. Selain itu, ibu primigravida belum mempunyai rencana mengenai persalinannya dimulai dari rencana tempat persalinan, penolong, pendonor darah, yang menemani saat persalinan maupun bila ada komplikasi dan harus dirujuk, dan kendaraan yang akan digunakan saat persalinan tiba.

Untuk itu peneliti tertarik untuk memberikan pendidikan kesehatan audiovisual tentang persiapan persalinan kepada ibu yang baru pertama kali melahirkan agar dapat lebih memperluas pengetahuan dan mengembangkan sikap tentang persiapan persalinan melalui pendidikan audiovisual. Saya memiliki. Dengan kemajuan teknologi saat ini, penggunaan video sebagai alat pendidikan kesehatan semakin meningkat. Pendidikan kesehatan melalui media video memiliki keunggulan lebih mudah dan menyenangkan dalam menyerap pengetahuan karena visualisasi yang lebih baik. Video termasuk media audiovisual karena membutuhkan pendengaran dan penglihatan. Media audiovisual ini mengarah pada hasil pemahaman yang lebih efektif, seperti mengingat, mengenali, memanggil kembali, dan menghubungkan

fakta dan konsep. Persiapan persalinan merupakan pola persiapan, pemeliharaan, dan peningkatan proses kehamilan dan persalinan serta asuhan neonatal (Proctor et al., 2018). Dengan latar belakang tersebut, peneliti tertarik untuk menyelidiki dampak video edukasi pada ibu primipara trimester III terhadap persiapan persalinan di puskesmas selama PKK. Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menganalisis pengaruh video edukasi terhadap keinginan melahirkan pada ibu hamil. (Proctor et al., 2018).

2. Method

Penelitian ini menggunakan metode penelitian kuantitatif dengan desain *quasi eksperimen* dan desain penelitian yang digunakan adalah pre and post test *control group*. Penelitian ini membandingkan skor pre dan post kehamilan ibu primipara pada pemahaman tes kehamilan akhir sebelum dan sesudah pemberian video pembelajaran.

3. Result

Hasil penelitian ini terdiri dari :

A. Sebelum Di Berikan Vidio Edukasi

Tabel 1 Distribusi frekuensi kesiapan dalam menghadapi persalinan ibu primigravida trimester III sebelum diberikan vidio di wilayah PMB Bulurejo

Kesiapan	N	%
Siap	2	4,7
Tidak siap	41	95,3
total	43	100

	n	Min	Max	Mean	Std. Deviation
Kesiapan Pre	43	15	28	20,26	2,517

Berdasarkan Tabel 1 dapat diketahui jumlah respondent sebanyak 43, didapatkan 95,3% ibu tidak siap, dan 4,7% ibu siap menghadapi persalinan sebelum diberikan intervensi dengan mean atau rata-rata sebesar 20,26, standar deviasi yaitu 2.517 yang berarti sebaran data penelitian normal dengan nilai minimal 15 dan nilai maksimal 28. Nilai minimal berarti bahwa nilai terkecil atau jumlah terkecil responden mengisi butir soal kuesioner, sedangkan nilai max berarti bahwa nilai terbesar atau jumlah terbanyak dalam mengisi butir soal kuesioner.

B. Sesudah Di Berikan Vidio Edukasi

Tabel 2 Distribusi frekuensi kesiapan dalam menghadapi persalinan ibu primigravida trimester III sesudah diberikan vidio di wilayah PMB bulurejo

Kesiapan	N	%
Siap	37	86,0
Tidak siap	6	14,0
total	43	100

	n	Min	Max	Mean	Std. Deviation
Kesiapan Post	43	23	35	28,09	2,635

Pre Test			Post test		
Tingkat Pengetahuan	Frequency	Valid Percent	Tingkat Pengetahuan	Frequency	Valid Percent
Kurang	30	100,0	Kurang	9	30,0
Cukup	0	00,0	Cukup	13	43,3
Baik	0	00,0	Baik	8	26,7
Total		100,0		30	100,0

Berdasarkan Tabel 2 dapat diketahui jumlah respondent 43, didapatkan 14,0% ibu tidak siap, dan 86,0% ibu siap menghadapi persalinan sesudah diberikan intervensi dengan data mean atau rata-rata kesiapan sebesar 28,09, standar deviasi yaitu 2,635 yang berarti sebaran data penelitian normal, dengan nilai minimal 23 dan nilai maksimal 35. Nilai minimal berarti bahwa nilai terkecil atau jumlah terkecil responden mengisi butir soal kuesioner, sedangkan nilai max berarti bahwa nilai terbesar atau jumlah terbanyak dalam mengisi butir soal kuesioner.

C. Pengaruh Vidio edukasi

Tabel 3 Pengaruh pemberian pendidikan kesehatan melalui media video animasi terhadap kesiapan dalam menghadapi persalinan pada ibu primigravida trimester III di Wilayah PMB Bulurejo

	n	Mean	Std. deviation	t	Nilai sig $p=0,000$
Kesiapan Pre-Kesiapan Post	43	- 7,837	0,898	-57,237	

Berdasarkan Tabel 4.7 hasil uji paired t test didapatkan bahwa sebelum dan sesudah dilakukan pemberian pendidikan kesehatan melalui media video didapatkan p value 0,000 ($<0,05$) dengan nilai ini t test positif yang artinya bahwa ada peningkatan kesiapan dalam menghadapi persalinan pada ibu hamil primigravida trimester III sebelum dan sesudah dilakukan pemberian pendidikan kesehatan melalui media video animasi.

D. Uji Hipotesis

Tabel 4 Pengaruh pemberian pendidikan kesehatan melalui media video animasi terhadap kesiapan dalam menghadapi persalinan pada ibu primigravida trimester III di Wilayah PMB Bulurejo

	n	Mean	Std. deviation	t	Nilai sig $p=0,000$
Kesiapan Pre-Kesiapan Post	43	- 7,837	0,898	-57,237	

Analisis bivariat yang dilakukan dalam penelitian ini menggunakan uji t jika data yang didapat memiliki distribusi normal, tetapi jika data yang didapat tidak terdistribusi secara normal maka analisis statistik yang digunakan adalah uji skewness kurtosis. Jika hasil analisis statistik yang didapat memiliki nilai p value $< \alpha$ (0,05) maka H_0 diterima dan H_a ditolak, yang berarti ada pengaruh diberikannya pendidikan kesehatan melalui video animasi terhadap kesiapan menghadapi persalinan. Sedangkan jika p value $> \alpha$ (0,05) maka H_a ditolak dan H_0 diterima, yang artinya

tidak ada pengaruh diberikannya pendidikan kesehatan melalui video animasi terhadap kesiapan menghadapi persalinan

4. Discussion

A. Kesiapan dalam menghadapi persalinan ibu primigravida trimester III sebelum diberikan vidio di wilayah PMB

Hasil penelitian menunjukkan bahwa mayoritas ibu primigravida tidak siap menghadapi persalinan sebesar 95,3%. Hal ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh (Siti suhartinah, 2021) didapati bahwa sekitar 90,3% ibu primigravida belum memahami mengenai persiapan persalinan.

Primigravida yaitu keadaan seorang wanita yang mengalami kehamilan untuk pertama kalinya. Ibu primigravida umumnya belum mempunyai bayangan mengenai hal-hal yang akan dialami pada saat persalinan. Kesiapan dalam menghadapi persalinan menjadi salah satu tolak ukur dalam keberhasilan proses persalinan. Ibu primigravida sering memiliki pikiran yang mengganggu ketika menghadapi persalinan dan seringkali mengalami kesulitan dalam mempersiapkan persalinannya karena belum memiliki pengalaman bersalin sebelumnya, salah satu yang mengganggu pikirannya yaitu kecemasan dalam menghadapi persalinan tersebut. Setiap ibu yang akan memasuki masa persalinan maka akan muncul perasaan takut, khawatir, ataupun cemas terutama pada ibu primigravida/primipara. Perasaan cemas dapat meningkatkan nyeri, otototot menjadi tegang dan ibu menjadi cepat lelah yang pada akhirnya akan menghambat proses persalinan (Purwoastuti, 2016).

Kebudayaan dan lingkungan mempengaruhi pola pikir ibu sehingga berdampak pada perilaku ibu hamil dalam mempersiapkan persalinan, hal ini didukung oleh pelayanan kesehatan yang belum maksimal seperti kurangnya penyuluhan saat posyandu.

Kesimpulan peneliti bahwa hasil penelitian sesuai dengan teori dan penelitian.

Kesiapan dalam menghadapi persalinan ibu primigravida trimester III Sesudah Diberikan vidio di Wilayah PMB

B. Kesiapan dalam menghadapi persalinan ibu primigravida trimester III sesudah diberikan vidio di wilayah PMB

Hasil penelitian menunjukkan bahwa mayoritas ibu primigravida siap menghadapi persalinan sebesar 86,0%. Hal ini menunjukkan bahwa adanya peningkatan kesiapan ibu primigravida dalam menghadapi persalinan yang dialami responden. Hasil penelitian ini sejalan dengan teori dari (Dr. H. Sophian Tsauri, 2015), bahwa Menurut W.J.S. Paulwadar Minta menjelaskan dalam buku Mahmoud bahwa pendidikan berarti proses mengubah sikap dan perilaku sekelompok orang untuk mendewasakan mereka melalui upaya pendidikan dan pelatihan. Selain itu, Ahmad Munib, Dariant, menyatakan bahwa pendidikan atau pendidikan adalah pendidikan secara sistematis, sadar oleh mereka yang bertugas mempengaruhi siswa untuk menunjukkan sifat dan karakteristik yang sesuai dengan cita-cita pendidikan. Ini mengklaim sebagai upaya yang luar biasa.

Solikhah & Ernawati (2019) menyatakan salah satu cara untuk mengurangi rasa cemas yakni dengan memberikan informasi yang dibutuhkan oleh ibu mengenai hal-hal yang akan dialami saat persalinan. Hal ini juga dikemukakan oleh Husna & Sundari (2015) bahwa salah satu cara terbaik dalam menghadapi persalinan yakni dengan mencari tahu berbagai informasi mengenai persalinan.

Pendidikan kesehatan merupakan bentuk sosialisasi yang umumnya dilakukan dengan cara metode ceramah menggunakan media presentasi. Hal ini dinilai kurang efektif dalam memberikan pendidikan kesehatan. Penggunaan video merupakan salah satu bentuk media pembelajaran yang dapat digunakan sebagai strategi untuk menarik minat belajar. Maka dari itu itu, penggunaan media visual dan audiovisual akan menarik minat dan fokus sasaran sehingga dapat meningkatkan efektifitas dalam sasaran (Chifdillah, 2021).

Penggunaan video dapat juga disebut audiovisual. Media audiovisual dapat meningkatkan kemampuan belajar melalui berbagai panca indra yakni mata dan telinga, sehingga informasi yang diterima lebih banyak dan lebih maksimal (Nurdin, Kenre and Suhartina, 2018). Media video juga dapat diperbanyak, diulangi pemutaran videonya bila belum jelas sehingga dapat meningkatkan pengetahuan, sikap dan perilaku yang dapat meningkatkan kesiapan ibu dalam menghadapi persalinan (Elvina, ZA and Rosdiana, 2018)

Penggunaan video dalam kelas ibu hamil dapat membantu ibu lebih memahami mengenai materi yang sedang dipaparkan, baik mengenai kehamilan maupun persalinan. Hal ini dikarenakan ibu hamil memanfaatkan lebih banyak indera dibandingkan dengan pemaparan yang hanya menggunakan buku KIA (Sari, 2019).

Peneliti menyimpulkan bahwa pemberian penyuluhan atau pendidikan kesehatan melalui video animasi dapat meningkatkan kesiapan ibu primigravida dalam menghadapi persalinan. Hal ini dikarenakan dengan menggunakan video, responden akan lebih tertarik untuk memperhatikan materi yang sedang dipaparkan.

Pengaruh pemberian pendidikan kesehatan melalui media video animasi terhadap kesiapan dalam menghadapi persalinan pada ibu primigravida trimester III di PMB

C. Pengaruh pemberian pendidikan kesehatan melalui media video animasi terhadap kesiapan dalam menghadapi persalinan pada ibu primigravida trimester III di PMB

Berdasarkan hasil pengujian menggunakan T-Test paired didapati signifikansi $p = 0,000$ yang artinya ada pengaruh pendidikan kesehatan melalui video animasi terhadap kesiapan ibu primigravida trimester III dalam menghadapi persalinan. Hasil t tes didapati bernilai positif yang menunjukkan bahwa kesiapan ibu hamil mengalami peningkatan setelah mendapatkan Perlakuan menggunakan video animasi.

Peningkatan nilai rata-rata penilaian kesiapan ibu primigravida sebelum dan setelah diberikan pendidikan kesehatan melalui video animasi juga dapat diketahui dari perolehan nilai dimana rata-rata sebelum 20,26 sedangkan setelah diberikan pendidikan kesehatan berupa penyuluhan menggunakan video animasi tentang hal-hal yang perlu dipersiapkan saat menjelang persalinan nilai rata-rata meningkat menjadi 28,09.

Pendidikan kesehatan adalah penerapan pendidikan dalam bidang kesehatan. Secara operasional pendidikan kesehatan adalah semua kegiatan untuk memberikan dan meningkatkan pengetahuan, sikap, praktek baik individu, kelompok atau masyarakat dalam memelihara dan meningkatkan kesehatan mereka sendiri (Notoadmodjo, 2014)

Beberapa penelitian membuktikan bahwa pemberian pendidikan kesehatan menggunakan Media Audio-visual lebih cepat bagi peserta untuk memahami materi yang diberikan. Penyampaian materi dengan Media Audio-visual diberikan melalui media digital menggunakan kata-kata yang diucapkan dalam bentuk ilustrasi, foto, animasi atau video (Clark & Mayer, 2016). Lenzowski menyatakan bahwa menyampaikan materi edukasi dengan media Audio visual lebih disukai karena dilengkapi dengan gambar atau foto yang seolah nyata membuat responden lebih mudah paham (Puspitasari, Nurhaeni, Allenidekania, 2019)

Berdasarkan teori Stimulus Organisme Respon (SOR) yang digunakan peneliti sebagai dasar pada penelitian ini menyatakan untuk mengubah perilaku seseorang, stimulus baru haruslah melebihi stimulus lama sehingga adanya perubahan pada organisme tersebut. Dilihat dari hasil posttest, diketahui bahwa stimulus baru yang merupakan metode ceramah dengan pemutaran video mampu memberikan stimulus yang lebih besar dari stimulus lama organisme (tingkat pengetahuan awal ibu berdasarkan hasil pretest dan posttest). Hasil ini sesuai dengan teori SOR yang menyatakan bahwa perilaku seseorang berubah apabila stimulus dapat diterima, dan diperlukan stimulus baru yang melebihi stimulus semula untuk mempengaruhi perilaku (tingkat pengetahuan) seseorang.

Hasil penelitian yang telah dilakukan oleh (Susanti, E, 2015) yang menjelaskan mengenai perbandingan penggunaan media video dan metode ceramah dampak perilaku seksual pranikah terhadap pengetahuan dan sikap remaja di Kabupaten Rejang Lebong, menunjukkan bahwa remaja yang diberikan media audio visual memiliki tingkat pengetahuan dan sikap yang lebih baik dibandingkan yang diberikan metode ceramah ($p < 0,05$). Penggunaan media video memberikan peluang peningkatan pengetahuan sebesar 1,52 kali dan peluang peningkatan sikap sebesar 1,57 kali dibandingkan dengan menggunakan metode ceramah.

Pemaparan pendidikan kesehatan melalui video animasi tentang persiapan persalinan dapat mempengaruhi kesiapan ibu primigravida dalam mempersiapkan persalinannya. Hal ini karena media video animasi lebih efektif dalam memberikan pendidikan kesehatan.

5. Conclusion

Hasil uji paired t test didapatkan bahwa sebelum dan sesudah dilakukan pemberian pendidikan kesehatan melalui media video didapatkan p value 0,000 ($< 0,05$) dengan nilai ini t test positif yang artinya bahwa ada peningkatan kesiapan dalam menghadapi persalinan pada ibu hamil primigravida trimester III sebelum dan sesudah dilakukan pemberian pendidikan kesehatan melalui media video animasi.

References

- Joharmi, Herviza Wulandary Pane, & Maidina Putri (2022). Kecemasan Pada Ibu Primigravida Berbasis Pengetahuan Tentang Perubahan Fisiologis Kehamilan. *Kisaran: Forthisa Karya*
- Hatijar, Irma Suryani Saleh, & Lilis Candra Yanti (2020). *Buku Ajar Asuhan Kebidanan Padakehamilan. Kabupaten Gowu: Cv. Cahaya Bintang Cemerlang.*
- Kayyis Fithri Ajhuri (2019). *Psikologi Perkembangan Pendekatan Sepanjang Rentang Kehidupan. Yogyakarta: Penebar Media Pustaka.*
- Rahmat Hidayat, & Abdillah (2019). *Ilmu Pendidikan "Konsep, Teori Dan Aplikasinya". Medan: Lembaga Peduli Pengembangan Pendidikan Indonesia (Lpppi)*
- Sofyan Tsauri (2015). *Pendidikan Karakter Peluang Dalam Membangun Karakter Bangsa. Jember: Iain Jember Press.*
- Andi Kristanto (2016). *Media Pembelajaran. Surabaya: Penerbit Bintang Sutabaya Angota Ikapi Daerah Jawa Timur.*
- Dodiet Aditya Setyawan (2021). *Hipotesis dan Variabel Penelitian. Surakarta: Tahta Media Group.*
- Alfya Lailatul Istiqomah. (2021). Gambaran tingkat kecemasan ibu pospartum, 5(4), 334-335. doi: 10.20473/imhsj.v5i4.2021.333-339.
- Widyawati, S., Asih, M. K., & Utami, R. R. (2022). Kesiapan menikah dan kesiapan menjadi orangtua pada individu dewasa awal. *Jurnal Psikologi, 15(2), 377-386* doi: <https://doi.org/10.35760/psi.2022.v15i2.6057>
- Siti Suhartinatu. (2021). Pengaruh pendidikan kesehatan melalui video animasi terhadap kesiapan ibu primigravida dalam menghadapi persalinan. 32(2), 27-30.
- Nur Alifka Riska Amalia. (2022). Hubungan kesehatan mental dengan maternal functioning pada ibu post partum. 39 (1), 1-14.
- Yuli Dewi Setyowati, Diah Krisnatuti & Dwi Hastuti. (2017). Pengaruh kesiapan menjadi orang tua dan pola asuh psikososial terhadap perkembangan sosial anak. 10(2), 95-106.
- Umi Urniasih, Suwito Eko Pramono, & Atno. (2018). Perbedaan hasil belajar dengan menggunakan media video edukasi dan media video dokumenter pada pembelajaran sejarah. 6(2), 162-171.

- Uswawati, Dara Linggar, & Adit Prohastuti. (2022). Pengaruh pendidikan kesehatan menggunakan media vidio animasi terhadap kesiapan ibu hamil dalam menghadapi persalinan, 14 (2), 146-154.
- Teresia Retn, Devi Ayu Firmada, & Yasin Wahyurianto. (2022). Pengetahuan ibu hamil trimester iii (primigravida) tentang persiapan persalinan di kecamatan semanding, kabupaten tuban. 6 (1), 46-56. DOI. 10.52020/Jkwgi.V6i1.3429.
- Heni Hastanti, Budiono & Nining Febriyana. (2017). Primigravida memiliki kecemasan yang lebih saat kehamilan. 3 (2), 168-178. doi: 10.20473/imhsj.v3i2.2019.167-178
- Chifdillah, N. (2021) 'Perbedaan Pengaruh Pendidikan Kesehatan Dengan Media Audiovisual Dan Media Visual Terhadap Pengetahuan Mahasiswa Tentang Covid-19', 6(1).
- Harumawati, D. (2013) *Gambaran Dukungan Suami Dalam Antenatal Care Di Wilayah Kerja Puskesmas Babadan Ponorogo*.
- Isworo, A., Hakimi, M. And Wibowo, T. A. (2012) 'Hubungan Antara Kecemasan Dengan Kejadian Preeklampsia Di Kabupaten Banyumas Jawa Tengah', 28(1), Pp. 9–19.
- Purwoastuti, W. (2016) *Asuhan Kebidanan Persalinan Dan Bayi Baru Lahir*. Cet. I. Yogyakarta: Pustaka Baru Press.
- Sadiman, A. S. (2014) *Media Pendidikan: Pengertian, Pengembangan Dan Pemanfaatannya*. Depok: Pt. Raja Grafindo Persada.
- Sarifah, S. (2016) 'Hubungan Kecerdasan Emosi Dengan Kecemasan Ibu Hamil Pertama Trimester Ke Iii Dalam Menghadapi Persalinan Di Samarinda', *Psikoborneo*, 4(1), Pp. 10–17.
- Purwoastuti, W. (2016) *Asuhan Kebidanan Persalinan Dan Bayi Baru Lahir*. Cet. I. Yogyakarta: Pustaka Baru Press.
- Solikhah, F. K. And Ernawati, N. (2019) 'Pengaruh Pemberian Health Coaching Berbasis Health Promotion Model (Nola J. Pender) Terhadap Tingkat Kecemasan Ibu Hamil Di Puskesmas Dinoyo', *Journal Of Nursing Care And Biomoleculer*, 4(2), Pp. 96–103.
- Husna, D. A. And Sundari, S. (2015) 'Persiapan Persalinan Ibu Hamil Ditinjau Dari Jumlah Persalinan Dan Jumlah Kunjungan Kehamilan', *Dinamika Kesehatan: Jurnal Kebidanan Dan Keperawatan*, 6(1), Pp. 73–77.
- Chifdillah, N. (2021) 'Perbedaan Pengaruh Pendidikan Kesehatan Dengan Media Audiovisual Dan Media Visual Terhadap Pengetahuan Mahasiswa Tentang Covid-19', 6(1).
- Elvina, L., Za, R. N. And Rosdiana, E. (2018) 'Faktor Yang Berhubungan Dengan Kesiapan Psikologis Ibu Hamil Trimester Iii Dalam Menghadapi Persalinan', *Journal Of Healthcare Technology And Medicine*, 4(2), P. 176. Doi: 10.33143/Jhtm.V4i2.207.
- Sari, K. C. (2019) 'Pengaruh Media Video Pada Kelas Ibu Hamil Terhadap Pengetahuan Sikap Dan Perilaku Pemilihan Penolong Persalinan', *Journal For Quality In Women's Health*, 2(2), Pp. 5–15. Doi: 10.30994/Jqwh.V2i2.32.
- Notoadmodjo, S. (2014) *Promosi Kesehatan Dan Perilaku Kesehatan*. Jakarta: Rineka Cipta.
- Clark, R. C., & Mayer, R. E. (2016). *E-Learning And The Science Of Instruction: Proven Guidelines For Consumers And Designers Of Multimedia Learning*. John Wiley & Sons.

ICOMID zola, tria dan feбрика.

ORIGINALITY REPORT

18%

SIMILARITY INDEX

17%

INTERNET SOURCES

8%

PUBLICATIONS

1%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	salnesia.id Internet Source	5%
2	dohara.or.id Internet Source	3%
3	repository.poltekkes-tjk.ac.id Internet Source	2%
4	repository.unhas.ac.id Internet Source	1%
5	repository.unika.ac.id Internet Source	1%
6	Shinta Kristianti, Suwoyo Suwoyo, Ika Yuni Pratiwi. "PENGARUH PENDIDIKAN KESEHATAN MELALUI MEDIA VIDEO TERHADAP KECEMASAN MENGHADAPI PERSALINAN PADA IBU PRIMIGRAVIDA TRIMESTER III DI WILAYAH KERJA PUSKESMAS BLABAK KEDIRI", Jurnal Midwifery Update (MU), 2020 Publication	1%

7	Internet Source	1 %
8	poltekkespalu.ac.id Internet Source	1 %
9	repository.stikesnhm.ac.id Internet Source	1 %
10	repository.uhamka.ac.id Internet Source	1 %
11	123dok.com Internet Source	<1 %
12	Submitted to Keimyung University Student Paper	<1 %
13	repositori.usu.ac.id Internet Source	<1 %
14	pt.scribd.com Internet Source	<1 %
15	repository.upbatam.ac.id Internet Source	<1 %
16	Husnul Muthoharoh. "Hubungan Pengetahuan Ibu Primigravida dengan Kesiapan Ibu dalam Menghadapi Persalinan di Wilayah Kerja Puskesmas Deket Kabupaten Lamongan", STRADA JURNAL ILMIAH KESEHATAN, 2018 Publication	<1 %

17

www.researchgate.net

Internet Source

<1 %

18

Arief Widayanti, Tina Mawardika. "Pengaruh Pendidikan Kesehatan ASI Eksklusif terhadap Breastfeeding Self-Efficacy pada Ibu Menyusui", Jurnal Ilmiah Ners Indonesia, 2023

Publication

<1 %

19

Juli selvi Yanti. "The Relationship Between Low Birth Weight Neonates And Asphyxia Neonatorum at Arifin Achmad Hospital", Jurnal Kesehatan Komunitas, 2018

Publication

<1 %

20

Rayana Iswani, Fatiyani Fatiyani, Ernita Ernita. "THE The Effect Of Counseling On Anxiety In Facing Labor To Primigravida Mothers EFFECT OF COUNSELING ON ANXIETY IN FACING LABOR TO PRIMIGRAVIDA MOTHERS IN BPM SALABIAH", Jurnal Kebidanan Malahayati, 2023

Publication

<1 %

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off

ICOMID zola, tria dan febrika.

GRADEMARK REPORT

FINAL GRADE

GENERAL COMMENTS

/0

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7

PAGE 8
